

Postulat

CC 4.5. 2020

*Pour un abonnement Mobility pour les jeunes lutryens*

Monsieur le Président,

Madame, Messieurs les Municipaux,

Chers collègues,

Notre commune de Lutry investit massivement en matière de mobilité. Alors même que le dicastère Mobilité n'existait pas à proprement parler en 2015, les transports s'élevaient à CHF 2'594'969 dans les comptes de la commune. Pour 2020, le même poste est budgété à CHF 3'865'000 pour les dépenses courantes, sans prise en compte des investissements.

La mobilité est un enjeu essentiel pour nos concitoyens et nous devons répondre à leurs besoins croissants en limitant leurs impacts sur l'environnement. Les infrastructures de la commune en matière de mobilité ont ainsi été améliorées, notamment avec l'extension des places de parcs deux roues, le subventionnement de l'acquisition de vélo électrique, l'amélioration des dessertes TL Nord-Sud etc. Au regard de l'enjeu et des moyens consacrés, je souhaite que nos concitoyens puissent percevoir encore plus concrètement les efforts faits par la commune en diversifiant ces derniers, tout en les incitant dans leurs habitudes.

Dans cette perspective, je souhaite que la Municipalité étudie la possibilité d'offrir à tous les jeunes de Lutry un abonnement Mobility au cours de leur 19<sup>ème</sup> année. Ces derniers pourraient ainsi bénéficier de ces voitures en partage pour passer leur permis ou encore en tant qu'utilisateur dès l'obtention de leurs sésames. Nul doute que les familles ainsi touchées et initiées pourraient être incitées à limiter leurs nombres de voitures sans préteriter l'autonomie de leurs jeunes adultes. La population concernée est d'environ 100 personnes par an (2018 : 95, 2019 : 125, 2020 : 103). L'abonnement standard de 12 mois à CHF 129,- pourrait être une bonne solution, sans grever les comptes de la commune. Il est à relever que la commune reste intéressée par le volume d'utilisateurs des 4 véhicules Mobility, le coût effectif de l'opération étant ainsi réduit.

J'invite donc la municipalité à étudier la possibilité d'offrir aux jeunes lutryens un abonnement Mobility, qui tout en favorisant l'obtention de leur permis et de leur autonomie, leur permettrait sur la durée de réduire leur empreinte écologique.

En vous remerciant de votre attention.

Camille Moser

08.03.2020